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27 февраля в рамках работы Российского инвестиционного форума «Сочи-2017» под 
председательством премьер-министра Дмитрия Медведева состоялось пленарное за-
седание «Инвестиции в регионы России: приоритеты региональной политики».

МОСКВА, 17 марта 2017 года Всероссийский центр изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) представил данные исследования отношения россиян к антирос-
сийским санкциям Запада. 
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В своем вступительном слове 
Председатель Правительства от-
метил: «Форум – всегда хорошая 
площадка для того, чтобы по-
дискутировать, посмотреть на воз-
можных новых партнеров, пре-
зентовать экономические воз-
можности и компании, и региона. 
Хотя время форума изменилось, 
мы с вами по-прежнему обсужда-
ем ответы на те вызовы, которые 
возникают перед Россией».

Дмитрий Медведев подчер-
кнул, что намеченные положи-
тельные тенденции в экономике 
России нужно закрепить. Глава 
кабинета министров обратил 
внимание на улучшение ситуа-
ции с инфляцией в стране, а так-
же отметил определенную ста-
бильность на рынке труда: «У 
нас уже сейчас сложилась рекорд-
но низкая для современной Рос-
сии инфляция – порядка 5,4% в 
2016 году и 5% по итогам января 
2017 года. Напомню, что по ито-
гам 2015 года инфляция была по-
чти 13%. И, конечно, абсолютно 
реальные планы – довести инфля-
цию до 4% в год. Это означает воз-
можность последовательно сни-
жать процентные ставки, сделать 
кредитные ресурсы гораздо более 

доступными, а это принципиаль-
ный вопрос и для бизнеса, и для 
всех наших людей. Положение на 
рынке труда стабильное. Мы с 
безработицей справились».

Глава Правительства под-
робно рассказал о приоритет-
ных направлениях работы ка-
бинета министров и регионов в 
ближайшие годы – они затраги-
вают все сферы социальной и 
экономической жизни. Дмит-
рий Медведев акцентировал вни-
мание на том, что ближайшие 
пять лет станут непростыми для 
рынка труда. При этом сложности 
будут связаны не с проблемой без-
работицы, а с дефицитом квали-
фицированных рабочих кадров.

Также Дмитрий Медведев 
обратил внимание на необходи-
мость расширения программы 
«Шесть с половиной» по креди-
тованию малого и среднего биз-
неса: «Этот инструмент мы со-
здали для помощи тем малым и 
средним компаниям, которые ве-
дут проекты в приоритетных от-
раслях: аграрно-промышленном 
комплексе, здравоохранении, об-
рабатывающих производствах, 
целом ряде других отраслей. На-
ша задача – поддержать растущую 

активность именно в этих сегмен-
тах».

В завершение выступления 
Дмитрий Медведев призвал искать 
для каждого субъекта РФ собст-
венные «точки роста»: «Я уве-
рен, в России, несмотря на теку-
щие трудности, нет бесперспек-
тивных регионов. У каждого – 
свои особенности и свои конку-
рентные преимущества – природ-
ные, отраслевые, ресурсные, тру-
довые, на которых можно и нужно 
зарабатывать».

Комментируя итоги прошед-
шего пленарного заседания, гу-
бернатор Алексей Островский 
отметил: «Каждый год наше учас-
тие в работе форума позволяет за-
ключать новые соглашения о со-
трудничестве, которые, в свою 
очередь, способствуют созданию 
рабочих мест, увеличению доход-
ной части бюджета, налогооблага-
емой базы.

Мы получаем возможность до-
нести до своих потенциальных 
бизнес-партнеров информацию по 
тем преференциям и плюсам инве-
стиционного законодательства, 
которые есть сегодня в Смолен-
ской области. В этом году мы под-
писали ряд соглашений о строи-
тельстве новых предприятий, ко-
торые, в свою очередь, дадут и но-
вые рабочие места, и новые налоги 
в региональный бюджет.

Поэтому инвестиционный 
форум в Сочи – очень полезная 
площадка для всестороннего вза-
имодействия, ведь здесь участву-
ют  и профсоюзы в лице их феде-
рального руководства, и бизнес,  
и банковское сообщество, а так-
же федеральные и региональные 
власти».

После пиковых значений начала 2015 года отмечается снижение уровня беспокойства россиян относи-
тельно западных санкций. Если два года назад 52% граждан считали, что санкции усугубили ситуацию в стране, 
то в марте 2017 года эта доля составила 27%, в то же время о положительных последствиях стали говорить сущест-
венно чаще: за тот же период с 17% до 35%. В настоящее время треть опрошенных (32%) полагает, что санкцион-
ная политика не оказала серьезного влияния на жизнь общества.

Аналогичная тенденция отмечается и по оценкам воздействия санкций на каждого лично: определенные 
последствия для себя и близких сегодня отмечают 17% россиян (с 45% в 2015 г.), как правило, их жалобы связаны с 
ростом цен и ухудшением материального положения (66%). Более трех четвертей опрошенных (79%) последствий 
не ощущают (однако это значение ниже уровня августа 2014 г. – 92%).

Уже три четверти респондентов (76% в 2017 г. – с 57% в 2015 г.) разделяют ту точку зрения, что России не нуж-
но бороться за отмену санкций, поскольку они обоюдно вредят и нашей стране, и тем государствам, которые их 
ввели (и поэтому должны в скором времени быть отменены с их стороны). Только 18% опрошенных говорят о не-
обходимости предпринять определенные меры для отмены введенных Западом ограничений (поскольку их эконо-
мические последствия слишком тяжелы).

Как показывают данные ежедневного опроса «ВЦИОМ-Спутник», более половины граждан (59% – макси-
мум за все годы измерений) выражают готовность терпеть определенные сложности в текущей экономиче-
ской ситуации ради продолжения внешнеполитического курса России на Украине. Обратной позиции придержи-
ваются 34% (среди сторонников ЛДПР – 46%, среди людей, оценивающих свое материальное положение как пло-
хое или очень плохое, – 48%).

Данные комментирует руководитель исследовательских проектов ВЦИОМ Михаил Мамонов: «Отношение к 
санкциям, введенным против России западными странами, рутинизировалось. К их существованию привыкли, а 
негативные последствия слились с общими последствиями экономического кризиса. Более того, впервые за время 
мониторинга стала преобладать группа людей, фиксирующих положительный эффект санкций. Очевидно, обшир-
ная программа импортозамещания дала понятные людям результаты. В итоге большинство людей предлагают не 
замечать последствия санкционной политики и готовы не обращать внимание на негативные для себя последствия. 
Тема утратила резонансность». (https://wciom.ru/)

Инициативный всероссийский опрос «ВЦИОМ-Спутник» проведен 2–3 марта 2017 года. В опросе принима-
ют участие россияне в возрасте от 18 лет. Метод опроса – телефонное интервью по стратифицированной двухо-
сновной случайной выборке стационарных и мобильных номеров объемом 1200 респондентов. Выборка построе-
на на основе полного списка телефонных номеров, задействованных на территории РФ. Данные взвешены на веро-
ятность отбора и по социально-демографическим параметрам. Для данной выборки максимальный размер ошибки 
с вероятностью 95% не превышает 3,5%.  
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9 февраля на общественной площадке регионального отделения Общероссийского об-
щественного движения «Народный фронт «За Россию» состоялась традиционная 
встреча губернатора Алексея Островского и активистов движения. 

В ходе открытого диалога 
участники обсудили актуальные 
вопросы, отраженные в общест-
венных предложениях, волную-
щих смолян. 

Руководитель регионального 
исполнительного комитета ОНФ 
Наталья Семенцова заявила: 
«Активисты Общероссийского 
народного фронта очень рады, что 
мы регулярно встречаемся с гу-
бернатором, озвучиваем острые и 
важные вопросы, которые возни-
кают в общественно-политиче-
ской жизни региона, находим ва-
рианты их решения. Все это позво-
ляет жителям Смоленщины чувст-
вовать к себе внимание и властей, 
и общества, и Президента.

Пять наших рабочих групп 
предложили 30 открытых к диало-
гу вопросов, которые возможно 
реализовать на территории Смо-
ленской области. Сегодня мы обо-
значим направления, по которым 
будем совместно с руководством 
региона взаимодействовать».

Кроме того Наталья Семенцова 
проинформировала, что Общерос-
сийский народный фронт иници-
ирует в этом году 3 новых проек-
та – «Убитые дороги» (создание 
интерактивной карты очередности 
дорожных работ и ремонта опа-
сных участков дорог), «Интерак-

тивная карта свалок» (геоинфор-
мационный ресурс, на котором лю-
бой пользователь сможет обозна-
чить незаконный полигон, стихий-
ную свалку и принять 
непосредственное участие в их 
ликвидации) и «Комфортная го-
родская среда» (создание условий 
для активного участия жителей в 
обустройстве придомовых терри-
торий и городских зон отдыха). 
Предполагается, что на территории 
Смоленской области они будут пре-
зентованы к концу февраля.

Обращаясь к активистам реги-
онального отделения ОНФ с при-
ветственным словом, губернатор 
Алексей Островский подчеркнул: 
«Моя гражданская позиция такая 
же, как и у всех вас, – мы  живем в 
этой области, ездим по одним и 
тем же дорогам, дышим одним воз-
духом, и нас с вами волнуют одни и 
те же проблемы. Поэтому я, как и 
вы, хочу искренне изменить ситуа-
цию в регионе, улучшить качество 
жизни смолян».

В ходе заинтересованной бе-
седы, которая длилась почти два 
часа, был озвучен широкий 
спектр вопросов.  

В частности, руководитель Ра-
бочей группы «Образование и 
культура как основы националь-
ной идентичности» Светлана Но-

викова подняла вопрос детской 
летней оздоровительной кампании, 
поинтересовавшись у главы регио-
на перспективами завершения 
строительства оздоровительно-
образовательного центра «Орле-
нок», а также высказала предложе-
ние провести во всех муниципаль-
ных образованиях инвентариза-
цию бесхозных игровых спорт-
площадок, чтобы привести их в 
порядок и тем самым обезопасить 
досуг детей.

«Моя твердая позиция – мы 
этот лагерь строили для смолен-
ских детишек, поэтому, рассматри-
вая поступающие предложения от 
разных структур в части того, что-
бы его достроить и пользоваться 
на паритетных началах, я руковод-
ствовался исключительно тем, что 
«Орленок» должен на 100% ис-
пользоваться только смоленскими 
детьми. С учетом того, что на за-
вершение этого объекта требуется 
порядка 40 миллионов рублей,  
мною принято решение закрыть 
этот вопрос в рамках 2017 года за 
счет двух бюджетов. На ближай-
шей сессии Смоленского город-
ского совета депутаты, и вы, я уве-
рен, это поддержите, рассмотрят 
поправки к текущему бюджету, ка-
сающиеся выделения средств на 
завершение стройки – 3,5 миллио-
на рублей. Помимо этого мы изы-
щем в региональной казне 35 мил-
лионов рублей. На эти 38,5 милли-
онав рублей мы в нынешнем году 
стройку закончим и введем объект 
в эксплуатацию», – прокомменти-
ровал Алексей Островский.

В рамках обсуждения эксперт 
рабочей группы Наталья Богдае-
ва (председатель созданной в 2012 
году общественной организации 

детей-инвалидов и их родителей 
«Дети-Ангелы-Смоленск») озву-
чила проблему инклюзивного об-
разования детей с ограниченными 
возможностями здоровья, предло-
жив определить несколько школ в 
областном центре, которые были 
бы готовы к приему детей с осо-
бенностями развития.

Также в дискуссии принял учас-
тие эксперт регионального отделе-
ния ОНФ Сергей Ковнерев 
(председатель Смоленской регио-
нальной организации Всероссий-
ского общества слепых). Он рас-
сказал про реализацию в регионе 
государственной программы «До-
ступная среда». «Прежде всего 
выражаю Вам, Алексей Владими-
рович, благодарность за ту по-
мощь, которую Вы оказываете на-
шей организации. Приобретенное 
оборудование уже установлено, 
оно даст перспективу работы на-
ших предприятий и дальше (ООО 
«Смоленский электротехниче-
ский завод» в Смоленске и ООО 
«Банкон» в Вязьме)», – обратил-
ся он к главе региона.

Сергей Ковнерев рассказал, что 
зачастую вокруг таких предприя-
тий (предоставляющих работу лю-
дям с ограниченными возможно-
стями по зрению) создается микро-
городок (Дом культуры, библиоте-
ка, другая инфраструктура) с эле-
ментами доступной среды.

В ответ на это Алексей Остров-
ский заметил: «С удовольствием 
поддержим Ваше предложение и 
Ваши инициативы, Сергей Влади-
мирович,  если они реально могут 
быть реализованы».

Сопредседатель регионального 
штаба ОНФ Владимир Архипен-
ков в рамках рабочей группы 
«Честная и эффективная эконо-
мика» отметил, что в регионе в по-
следние годы заметно активизиро-
валась работа по привлечению ин-
вестиций. Вместе с тем он озвучил 
предложение активистов ОНФ о 
том, чтобы проработать механизм 

стимулирования для предприятий 
малого бизнеса, который вклады-
вает собственные средства, инве-
стируя их в производство.

Помимо этого состоялся обмен 
мнениями по перспективам разви-
тия сельских территорий: строи-
тельству жилья, очистных сооруже-
ний, дорог, улучшению качества ме-
дицинского обслуживания в Коро-
хоткинском и Пригорском сельских 
поселениях Смоленского района. С 
учетом отмеченных положительных 
результатов централизации меди-
цинской помощи в Вязьме и Рослав-
ле, было высказано предложение за-
крепить жителей Смоленского рай-
она за учреждениями здравоохране-
ния областного центра.

«Хотелось бы, чтобы профиль-
ный департамент, когда готовит 
такие решения по оптимизации, 
больше общался с людьми, объя-
снял им свою позицию, чтобы не 
было жалоб. Потому что после то-
го, как происходит обсуждение, 
точки соприкосновения находят-
ся», – высказал пожелание член 
регионального штаба, главный 
врач Клинической больницы ско-
рой медицинской помощи Влади-
мир Журавлев.

Своим впечатлением от встречи 
поделилась член Центральной ре-
визионной комиссии ОНФ Ната-
лья Аксенова: «Я хочу поблагода-
рить за эту встречу именно Вас, 
Алексей Владимирович, и сказать 
при всех, как член Центральной ре-
визионной комиссии, о том, что ра-
бота с Народным фронтом нашего 
губернатора высоко оценивается. 
Эти встречи происходят далеко не 
во всех регионах, а в Смоленской 
области это происходит регулярно.

Кроме того Наталья Аксенова 
высказала предложение о разви-
тии в регионе медицинского ту-
ризма. По ее мнению, это могло бы 
принести значительный объем 
средств в копилку системы  ОМС: 
«Мне кажется, что система здра-
воохранения Смоленщины сегод-

ня высококлассная,  я не боюсь 
этого слова. У нас достаточно мно-
го замечательных специалистов, 
много новых идей и новых техно-
логий, которые нужно внедрять, 
нужно пропагандировать. Для 
этого нужно не с протянутой ру-
кой к губернатору ходить, а мы с 
вами за счет этого сможем попол-
нить копилку системы ОМС».

Алексей Островский попросил 
направить на его имя предложения 
по развитию медицинского туриз-
ма. Опираясь на них, глава региона 
даст поручения профильным де-
партаментам изучить данный во-
прос и оценить, как можно разви-
вать это направление.

Эксперт регионального отделе-
ния ОНФ Андрей Шибанов по-
благодарил губернатора за реше-
ние вопроса по проблемной дороге 
в деревне Быльники Смоленского 
района. В продолжение темы он 
предложил включить Корохоткин-
ское сельское поселение в феде-
ральную программу развития сель-
ских территорий на 2017–2020 го-
ды, а также предусмотреть при 
формировании бюджета областно-
го Дорожного фонда на 2017 год 
средства на проектно-сметную до-
кументацию и строительство доро-
ги Печерск–Быльники, оборудовав 
ее тротуарами, пешеходными до-
рожками, остановочными пункта-
ми и прочей инфраструктурой. По 
мнению представителей Народно-
го фронта, решить проблему тран-
спортной доступности также по-
зволит продление муниципального 
маршрута № 148 в деревню Быль-
ники.

В завершение встречи губерна-
тор дал указание своим заместите-
лям и руководителям профильных 
департаментов после проведения 
установочных совещаний и выра-
ботки решений по обсуждаемым 
вопросам направить ему служеб-
ные записки, информирующие о 
проведенной работе, с целью по-
следующего контроля.
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16 февраля в областном центре на базе Культурно-выставочного центра имени 
Тенишевых состоялась Х Ежегодная межрегиональная научно-практическая 
конференция «Информационные технологии в региональном развитии».

Конференция традиционно 
служит площадкой для обсужде-
ния актуальных проблем в сфере 
высоких технологий, на которой 
представители органов власти, 
научного, экспертного и бизнес-
сообщества имеют возможность 
непосредственно увидеть новые 
разработки, обсудить проблемы 
развития информационных тех-
нологий, а также выработать кон-
кретные рекомендации для их 
решения. Выступления специа-
листов, специализированные вы-
ставки, обмен опытом и мнения-
ми помогают участникам сори-
ентироваться в современных до-
стижениях науки и информаци-
онных технологий, ознакомиться 
с новейшими разработками и 
проектами.

Открывая форум, заместитель 
полномочного представителя 
Президента РФ в Центральном 
федеральном округе Николай 
Овсиенко поблагодарил губерна-
тора Алексея Островского за ор-
ганизацию столь значимого меро-
приятия и выразил надежду, что 
юбилейная конференция внесет 
конструктивный вклад во всесто-

роннее развитие информацион-
ных технологий. Выступая с при-
ветственным словом, губернатор 
подчеркнул, что Смоленская зем-
ля уже в 10-й раз принимает 
участников данной научно-пра-
ктической конференции, что, бес-
спорно, является показателем во-
стребованности IT-форума. 

«Сегодня информационные 
технологии стали неотъемлемой 
частью нашей жизни – это и предо-
ставление услуг населению в элек-
тронном виде, и дистанционное 
обучение, и социальные сети, – 
сказал Алексей Островский. – 
Повышение эффективности и ка-
чества предоставления услуг насе-
лению является важнейшим прио-
ритетом в работе Администрации 
Смоленской области. Мы целена-
правленно внедряем удобные для 
граждан современные техноло-
гии, развиваем электронное пра-
вительство: все государственные 
и муниципальные служащие, 
включая специалистов сельских 
поселений, активно работают в 
системе электронного докумен-
тооборота, налажен межведомст-
венный обмен документами, раз-
работан и внедрен региональный 
портал государственных и муни-
ципальных услуг».

Губернатор отметил, что в 
прошлом году на Смоленщине за-
вершились мероприятия, направ-
ленные на достижение основного 
целевого показателя майского 
Указа Президента Российской Фе-
дерации № 601. В настоящее вре-
мя в регионе доля граждан, имею-
щих доступ к получению государ-
ственных и муниципальных услуг 

по принципу «одного окна» по 
месту пребывания, в том числе и  
в многофункциональных центрах, 
составляет 98,5%.

Кроме этого, выполненная в 
установленный срок работа по со-
зданию сети МФЦ и их структур-
ных подразделений способствует 
повышению инвестиционной 
привлекательности области, сни-
жению административных барье-
ров для успешного ведения пред-
принимательской деятельности. 

По словам Алексея Остров-
ского, особое внимание уделяется 
проблемам информационной безо-
пасности, обеспечению надежной 
и бесперебойной работы всех си-
стем регионального управления. 
В планах на текущий год – реорга-
низация телекоммуникационной 
инфраструктуры, повышение за-
щищенности web-peсурсов орга-
нов исполнительной власти и го-
сударственных учреждений, в том 
числе переход на использование 
продуктов и услуг отечественных 
интернет-компаний.

«В Послании Федеральному 
собранию в декабре прошлого го-
да наш Президент Владимир Вла-
димирович Путин подчеркнул не-
обходимость развития цифровой 
экономики как важнейшего усло-
вия обеспечения независимости 
страны. Сегодня отрасль инфо-
коммуникационных технологий 
подтвердила свою репутацию 
прорывной и достойной макси-
мального приложения усилий для 
ее развития.

Создание специализирован-
ных технопарков, сохранение и 
развитие преференций для отече-

ственных производителей про-
граммного обеспечения и элемент-
ной базы приобретают стратеги-
ческое значение, становясь своего 
рода национальным проектом», – 
заявил глава региона, добавив при 
этом, что в Смоленской области в 
прошлом году был создан кластер 
информационных технологий, в 
рамках которого не только будет 
развиваться собственно сама ИТ-
отрасль, но и обеспечиваться под-
готовка квалифицированных ка-
дров. Сейчас ведутся переговоры 
об открытии в Смоленске Яндекс-
лицея, где школьники уже в стар-
ших классах смогут начать карье-
ру разработчика программного 
обеспечения.

Также губернатор проинфор-
мировал, что на региональном 
уровне уже с 1 января действует 
пониженная ставка налога на до-
ход для предпринимателей, рабо-
тающих в сфере информационных 
технологий. Она составляет 4,5%. 
При этом впервые зарегистриро-
ванные (начинающие) индивиду-
альные предприниматели, зани-
мающиеся информтехнологиями, 
согласно областному закону, при-

нятому в ноябре 2016 года, 
смогут вообще не платить 
налог на доход. Региональ-
ные «налоговые канику-
лы» для этой категории 
бизнеса будут действовать 
в течение двух налоговых 
периодов.

Выступая с докладом, 
заместитель губернатора 

Василий Анохин рассказал, что 
сегодня в Смоленской области 
действуют 27 филиалов и 7 
территориальных обособлен-
ных подразделений многофун-
кциональных центров, кото-
рые предоставляют 560 видов 
государственных и муници-
пальных услуг. Помимо этого,  
в рамках взаимодействия со 
Сбербанком на базе Центра ипо-
течного кредитования (ул. имени 
полка Нормандия-Неман, д. 23)  
в областном центре начал рабо-
тать офис МФЦ. Данное учре-
ждение предоставляет 48 видов 
государственных и муниципаль-
ных услуг, что позволяет инди-
видуальным предпринимателям 
и юридическим лицам, обраща-
ющимся по финансовым вопро-
сам, одновременно получить ин-
тересующие их государствен-
ные услуги, например, Росре-
естра и Федеральной налоговой 
службы.

С прошлого года МФЦ пре-
доставляют услуги по лицен-
зированию медицинских орга-
низаций, алкогольной продук-
ции, а также по выдаче разре-

шений на строительство.  
В планах на этот год – реализа-
ция услуг по выдаче лицензий на 
ведение фармацевтической дея-
тельности, заготовку, хранение, 
переработку и реализацию лома 
черных и цветных металлов и 
разрешений на пассажирские 
перевозки. Кроме того, на базе 
подразделений многофункцио-
нальных центров в 2017 году 
планируется открыть 6 бизнес-
окон, где любой предпринима-
тель сможет получить необходи-
мые консультации.  

Также Василий Анохин доло-
жил о реализации региональной 
программы по информатизации. 
В настоящее время обеспечено 
стопроцентное подключение к 
сети Интернет центральных 
районных больниц и общеобра-
зовательных организаций, про-
должается активная работа по 
интернетизации учреждений 
культуры.

В ходе конференции совмест-
но с Управлением Федеральной 
службы по техническому и эк-
спортному контролю России по 
Центральному федеральному 
округу рассмотрены вопросы 
информационной безопасности 
государственных ресурсов, а 
также обсуждены новые требо-
вания к технической защите ин-
формации. Кроме того, были 
обозначены актуальные угрозы 
безопасности информации и 
определены конкретные меры ее 
защиты.
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20 февраля под председательством заместителя губернатора Оксаны Лободы  
состоялось расширенное заседание коллегии Департамента по социальному разви-
тию, в ходе которого были подведены итоги работы сферы в 2016 году.

По итогам конкурсного отбора Минэкономразвития за счет средств федерального 
бюджета микрофинансовой организации «Смоленский областной фонд поддержки 
предпринимательства» предоставлена субсидия в размере 52 млн рублей. 

Стоит отметить, что расходы 
консолидированного бюджета на 
социальную помощь и поддержку 
смолян ежегодно увеличиваются. 
Так, в 2016 году на эти цели выделе-
но 6,63 млрд рублей, из которых 
5,28 млрд рублей – средства област-
ного бюджета, что на 230 млн ру-
блей больше, чем в 2015 году.

Благодаря принципиальной по-
зиции губернатора Алексея Остров-
ского в прошедшем году все меры 
социальной поддержки, установлен-
ные в регионе, были сохранены и 
проиндексированы на 7 процентов. 
Смолянам предоставлялось 115 мер 
соцподдержки, по данным профиль-
ного департамента ими воспользова-
лись почти 900 тысяч человек.

На реализацию Указа Президен-
та Владимира Путина «Об обеспе-
чении жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны 1941–1945 
годов» из федерального бюджета 
поступило 92 млн рублей. Таким 
образом, жилищные условия улуч-
шили 83 ветерана, а сертификаты в 
размере 30 тысяч рублей на ремонт 
своих домов получили 69 человек. 
Кроме того, 115 ветеранов получи-
ли бесплатное санаторно-курорт-
ное лечение, 95 из них отдохнули в 
санаториях России и Белоруссии, 
20 – в социально-оздоровительном 
центре «Голоевка».

Важным компонентом соци-
альной политики является орга-
низация детского отдыха. Второй 
год подряд общий объем средств, 
направленных на детскую оздоро-
вительную кампанию, превышает 
348 миллионов рублей, из которых 
порядка 68% – деньги областного 
бюджета. Это позволило обеспе-
чить различными формами отдыха 
47 тысяч школьников, что составля-
ет 53% от общего числа детей, про-
живающих в регионе.

По словам исполняющего обя-
занности начальника Департамента 
по социальному развитию Олега 
Лонщакова, в прошлом году число 
ребят, охваченных различными 
формами отдыха в летний период, 
увеличилось на 5 тысяч человек. Бо-
лее тысячи юных смолян прошли 
оздоровление на Азовском побере-
жье и в Республике Крым. Для 460 
детей, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации, бесплатно обес-
печена доставка в оздоровительные 
учреждения, расположенные за 
пределами области.

В 2016 году в областной систе-
ме соцобслуживания функциони-
ровало 57 подведомственных уч-
реждений: 20 комплексных центров 
социального обслуживания населе-
ния, 23 стационарных учреждения 
для граждан пожилого возраста и 
инвалидов, 14 организаций социаль-
ного обслуживания семьи и детей. 
Услуги на дому получили более 9,5 
тысяч пожилых смолян и людей с ог-
раниченными возможностями здо-
ровья. При этом приоритетное вни-
мание уделялось гражданам, прожи-
вающим в сельской местности.

В фокусе особого внимания ре-
гиональной власти – создание до-
ступной среды для удобства мало-

мобильных групп населения. Про-
должается оборудование специаль-
ными пандусами и поручнями зда-
ний и сооружений, приобретен 
специализированный городской 
общественный транспорт, осна-
щенный подъемными устройства-
ми для инвалидов-колясочников, на 
базе Смоленского комплексного 
центра социального обслуживания 
открыт диспетчерский центр связи 
для глухих.

В ходе коллегии отмечалось, что 
в регионе проводится системная 
работа по привлечению государ-
ственно-частного партнерства в 
социальную сферу. В частности, в 
прошлом году открыт Болшевский 
специальный дом для престарелых 
и супружеских пар пожилого возра-
ста, построены 2 дома-интерната 
для престарелых и инвалидов в  Но-
водугинском и Сычевском районах. 
«Открытие данных учреждений 
позволило повысить уровень и ка-
чество жизни граждан пожилого 
возраста и инвалидов, обеспечить 
им комфортные условия. Всего на 
территории региона в подобных 
стационарных учреждениях про-
живают порядка 3,5 тысяч чело-
век», – отметил Олег Лонщаков.

Говорили на коллегии и о вы-
полнении майских Указов Прези-
дента, ведь повышение зарплаты 
бюджетникам является приоритет-
ной задачей региональной админи-
страции. В 2016 году размер средне-
месячной заработной платы соци-
альных работников составил 12 893 
рубля,  врачей – 27 585 рублей, сред-
него медицинского персонала – 17 
081 рубль, младшего медицинского 
персонала – 11 214 рублей, педаго-
гических  работников – 21 508 ру-
блей. «В целом с учетом достигну-

тых в 2016 году показателей средней 
заработной платы отдельных катего-
рий работников департамент обес-
печил выполнение задачи, постав-
ленной губернатором Алексеем Вла-
димировичем Островским», – под-
черкнула Оксана Лобода.

Кроме того, участники засе-
дания обсудили вопросы про-
филактики семейного неблаго-
получия на Смоленщине. Сегод-
ня данным направлением занима-
ются 13 организаций социального 
обслуживания семьи и детей. Еже-
годно в них проходят реабилита-
цию более 2,5 тысяч несовершен-
нолетних. Сотрудники департа-
мента стараются искать нестан-
дартные формы работы с детьми и 
их семьями. Одной из таких форм 
стало создание служб медиации, 
специалисты которой занимаются 
урегулированием конфликтов по-
средством обращения к непред-
взятой стороне.

Первая служба медиации поя-
вилась на базе социально-реабили-

тационного центра для несовер-
шеннолетних «Феникс». Предва-
рительные итоги работы доказали 
востребованность службы, поэто-
му ее филиалы открыты во всех 
детских социозащитных организа-
циях. На данный момент услугами 
медиаторов воспользовались 66 
семей и 94 несовершеннолетних.

К новшествам можно отнести и 
открытие школы приемных родите-
лей на базе Вяземского социально-
реабилитационного центра для не-
совершеннолетних «Гармония».  
В прошлом году в ней прошла об-
учение 31 семья. Планируется, что 

подобные школы в скором времени 
появятся и в  других социальных уч-
реждениях.

Завершая заседание коллегии, 
Оксана Лобода отметила: «По-
звольте от имени губернатора 
Алексея Владимировича Остров-
ского поблагодарить вас за ваш 
нелегкий труд, ответственное 
отношение к делу, за ту колос-
сальную работу, которую вы 
проводите. Спасибо нашим об-
щественным, благотворительным 
организациям, которые также 
вносят свой вклад в наше общее 
дело».

Софинансирование за счет 
средств областного бюджета со-
ставит порядка 12 млн рублей.

Конкурсный отбор проводился 
среди субъектов РФ на получение 
субсидии на государственную под-
держку малого и среднего пред-
принимательства, включая фер-
мерские хозяйства, а также реали-
зацию мероприятий по поддержке 
молодежного предпринимательст-
ва в рамках подпрограммы «Раз-
витие малого и среднего предпри-
нимательства» государственной 
программы Российской Федера-
ции «Экономическое развитие и 
инновационная экономика».

Выделенные средства будут 
направлены на выдачу поручи-
тельств по обязательствам субъ-

ектов МСП, что облегчит их до-
ступ к финансовым ресурсам.

Поддерживая малый бизнес, 
мы обеспечиваем пополнение до-
ходной части бюджета, способст-
вуем организации новых рабочих 
мест, снижению социальной на-
пряженности на рынке труда», – 
подчеркнул губернатор, коммен-
тируя работу Администрации 
Смоленской области с малым и 
средним предпринимательством.

Также Алексей Островский от-
метил, что в настоящее время на 
территории региона предприни-
мательскую деятельность осу-
ществляет почти 40 тысяч орга-
низаций малого и среднего бизне-
са. В течение прошлого года област-
ным фондом поддержки предприни-

мательства выдано 369 микрозаймов 
в размере порядка 300 млн рублей. 
Помимо этого предоставлено 28 по-
ручительств на общую сумму около 
220 млн рублей – это на 41,6% пре-
вышает показатель 2015 года. Ока-
занная поддержка позволила при-
влечь в предприятия Смоленской 
области 1,7 млрд руб., что практиче-
ски в 3,5 раза больше по сравнению с 
2015 годом.

Напомним, по итогам второго 
полугодия 2016 года Смоленский 
областной фонд поддержки пред-
принимательства занял 5 место в 
России по объему привлеченных 
кредитов в экономику региона, 
выданных под поручительства ре-
гиональной гарантийной органи-
зации.
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Губернатор Алексей Островский 16 марта провел рабочую встречу с Уполномоченным 
по правам человека в Смоленской области Александром Капустиным, в ходе которой 
омбудсмен представил главе региона ежегодный отчет по итогам работы.

Правозащитную деятельность 
на Смоленщине определяют поло-
жения региональной Концепции 
обеспечения и защиты прав и сво-
бод человека и гражданина на 
2013–2020 годы. Утвержденный 
Губернатором документ ориенти-
рован на решение проблем, связан-
ных с гарантиями соблюдения и за-
щиты прав и свобод смолян. «2016 
год прошел в совместной работе 
Уполномоченного с органами госу-
дарственной власти субъекта и му-
ниципальных образований в рамках 
концепции. Она, на мой взгляд, реа-
лизуется успешно. Подтверждение 
этому – снижение количества жа-
лоб, поступивших в мой адрес», – 
подчеркнул Александр Капустин. 

Вместе с этим он отметил, что 
еще немало вопросов остаются 
открытыми и требуют разъясне-
ний. Особенно актуальна тема 
жилищно-коммунального хо-
зяйства – более 23% обращений 
смолян связаны с работой 
управляющих компаний, про-

блемами теплоснабжения, опла-
той и проведением капитально-
го ремонта многоквартирных 
домов. Анализ поступающих в 
Аппарат Уполномоченного обра-
щений показывает, что многие 
собственники жилья не удовлет-
ворены тем, как управляющие ор-
ганизации содержат их дома и 
придомовые территории, хотя 
смоляне исправно платят за теку-
щий ремонт и обслуживание.  
С января 2016 года вступили в силу 
поправки в Кодекс об администра-
тивных правонарушениях РФ, ко-
торые предусматривают возмож-
ность привлекать к ответственно-
сти недобросовестные управляю-
щие компании. Однако зачастую 
без помощи со стороны компетен-
тных государственных органов это 
сделать достаточно сложно. 

Алексей Островский, в свою 
очередь, отметил, что названные 
Уполномоченным темы обраще-
ний смолян входят в тройку самых 
острых проблем не только в нашем 

регионе, но и во всей России. 
«Проблемами жилищно-комму-
нального хозяйства, мы, конечно, 
занимаемся в первую очередь, в 
частности, контролируем деятель-
ность управляющих компаний, 
прошедших лицензирование. Бу-
дем делать это, безусловно, и в бу-
дущем», – отметил Алексей Ост-
ровский.

Говоря об обращениях гра-
ждан, связанных с теплоснабжени-
ем в осенне-зимний период, Упол-
номоченный отметил особую ак-
туальность этой проблемы для 
жителей Смоленска и крупных го-
родов области. По словам Алек-
сандра Капустина, заложниками 
высокой изношенности сетей ста-
новятся смоляне, которые своев-
ременно оплачивают все комму-
нальные платежи за теплоэнергию 
и горячее водоснабжение.

Обращаясь к Уполномоченно-
му с вопросами о капитальном ре-
монте многоквартирных домов, 
смоляне часто сообщают о несо-
блюдении сроков выполнения ра-
бот, о их неудовлетворительном 
качестве. Вместе с тем омбудсмен 
отметил действенность мер, при-
нимаемых администрацией регио-
на по решению проблемы неупла-
ты взносов за капитальный ремонт, 
в том числе и со стороны муници-
пальных образований. «На сегод-
няшний день процент собираемо-
сти платежей вырос, и, думаю, он 
будет увеличен, поскольку совмес-
тно с органами исполнительной 
власти мы проводим работу по 
разъяснению жителям области не-
обходимости оплаты взносов за 
капремонт», – сказал Александр 
Капустин.

Александр Капустин в своем 
докладе отметил позитивные ре-
зультаты работы, которую регио-
нальные власти ведут в одной из 
важнейших отраслей – здравоох-
ранении. В частности, омбудсмен 
подчеркнул, что от жителей ре-
гиона в прошедшем году практи-
чески не поступало жалоб, свя-
занных с лекарственным обес-
печением льготной категории 
граждан, а смоляне, проживаю-
щие в сельской местности, доволь-
ны сохранением сети фельдшер-
ско-акушерских пунктов.

Вместе с тем, несмотря на при-
нимаемые меры, актуальными для 
смоленского здравоохранения 
остаются проблемы кадрового 
обеспечения и оказания квалифи-
цированной медицинской помощи 
сельским жителям узкими специа-
листами. Александр Капустин от-
метил, что укомплектованность 
штата медицинских учреждений 
по оказанию первичной помощи 
на селе составляет порядка 80%, 
при этом в регионе наблюдается 
«старение» персонала – доля вра-
чей в возрасте до 40 лет составляет 
около 30% от общего числа. Одна-
ко, по словам омбудсмена, в обла-
сти есть положительные примеры: 
«Стоит взять за основу опыт Гага-
ринского, Сычевского и Темкин-
ского районов, которые за счет 
средств местных бюджетов предо-
ставляют работникам, приехав-
шим в сельскую местность, муни-
ципальное жилье с правом его по-
следующей приватизации, если 
специалист отработал три года. 
Кроме того, сегодня на Смоленщи-
не внедрена выездная форма рабо-
ты, когда врачи  приезжают в отда-
ленную деревню или населенный 
пункт и на базе ФАПов проводят 
прием пациентов. Если возможно, 
такую работу нужно продол-
жить».

«Продолжая тему доступности 
медицинской помощи на селе, от-
мечу, что предметом одного из со-

глашений, подписанных мной в 
рамках работы Российского инве-
стиционного форума в Сочи, явля-
ется организация работы пере-
движных пунктов медицинского 
осмотра. Они будут выезжать в от-
даленные поселения области и в те 
населенные пункты, где отсутству-
ют учреждения здравоохранения. 
Подобный опыт в регионе есть – в 
прошлом году успешно работал 
медицинский автопоезд, запущен-
ный в результате совместных уси-
лий администрации области и за-
местителя Председателя Государ-
ственной Думы Сергея Ивановича 
Неверова. Поэтому подобную 
практику мы, безусловно, продол-
жим», – отметил губернатор.

Александр Капустин также 
проинформировал главу региона о 
позитивных изменениях в сфере 
семейной политики и демогра-
фии. За последние 5 лет на Смо-
ленщине более чем на 3 тысячи 
увеличилось число детей, а также 
существенно возросло количество 
многодетных семей. Кроме того, 
сократилось число одиноких мате-
рей, детей-отказников, уменьши-
лась доля социальных сирот. 
Острой, по словам Уполномочен-
ного, остается проблема обеспече-
ния жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей. В прошлом году на приобрете-
ние благоустроенных квартир и 
домов для них было израсходовано 
порядка 282 млн рублей, большая 
часть из которых – средства об-
ластного бюджета; приобретено 
269 жилых помещений. «К сожа-
лению, стоит сказать, что не все 
средства, выделенные на данные 
цели, осваиваются. Одна из при-
чин этого – отказы детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей, от приобретенного для 
них жилья. Нужно четко прораба-
тывать вопрос приобретения квар-
тир для конкретных людей еще до 
начала закупочных процедур», – 
отметил Александр Капустин.

Завершая доклад, Уполномо-
ченный обратился к губернатору с 
предложением о расширении пе-
речня направлений по реализации 
средств регионального материн-
ского капитала: «В настоящее вре-
мя его можно потратить на улуч-
шение жилищных условий, получе-
ние образования ребенком и прио-
бретение транспортного средства 
для семей, имеющих более семи 
детей не старше 18-ти лет. По нор-
мам же федерального закона, роди-
тели, воспитывающие ребенка-ин-
валида, имеют возможность на-
правлять средства семейного ка-
питала на приобретение товаров и 
услуг для социальной адаптации и 
интеграции детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. 
Нельзя ли внедрить этот опыт в на-
шем регионе, внеся соответствую-
щие поправки в областной закон? 
Отмечу, что это не повлечет за со-
бой дополнительную нагрузку на 
бюджет».

«Обязательно изучу вопрос о 
расширении применения регио-
нального материнского капитала, 
и если это не потребует дополни-
тельных бюджетных расходов, то 
мы, конечно, поддержим Ваше 
предложение», – прокомментиро-
вал губернатор.

Алексей Островский также от-
метил, что профильным департа-
ментам и органам местного самоу-
правления уже даны поручения в 
полном объеме информировать 
детей-сирот о приобретаемом для 
них жилье. Этот вопрос, подчер-
кнул глава региона, находится на 
его особом контроле.

Александр Капустин также вы-
ступил с инициативой о включе-
нии в Экспертный совет по вопро-
сам прав и свобод человека и гра-
жданина, действующий при Упол-
номоченном, руководителей ис-
полнительных органов власти, что 
позволит эффективнее искать пу-
ти решения наиболее острых во-
просов.



12  13ЗАБОТА. Социальный портрет региона ЯНВАРЬ – МАРТ

8 февраля состоялось заседание Совета по культуре и искусству, на котором 
обсуждалось развитие культурных связей между Смоленской областью и Республикой 
Беларусь, а также взаимодействие органов власти с творческими союзами.

3 марта в региональной администрации состоялось заседание коллегии Главного 
управления спорта Смоленской области.

Предваряя выступления до-
кладчиков, Алексей Островский 
обратился к присутствующим с 
приветственным словом: «Мне 
приятно отметить, что именно 
Смоленская область прочно за-
крепила за собой статус той пло-
щадки, где в комфортных услови-
ях и с максимальной пользой об-
суждаются актуальные вопросы 
взаимодействия белорусов и рос-
сиян в самых разных сферах дея-
тельности.

По словам губернатора, на 
уровне региональных и муници-
пальных структур совместная де-
ятельность отлажена достаточно 
четко. Теперь необходимо более 
системно выстроить ее на уровне 
первичного звена – конкретных 
организаций и учреждений, кото-
рые не столько руководят или 
определяют политику отрасли, 
сколько непосредственно работа-
ют с людьми.

Также Алексей Островский 
призвал присутствующих на 
встрече руководителей творче-
ских союзов к активному и, глав-
ное, продуктивному диалогу, вы-
разив надежду, что используя по-
тенциал наших артистов, фото-
художников, писателей, краеве-
дов и других представителей 
творческой интеллигенции, они 
также внесут существенный 

вклад в развитие 
культурных связей 
с белорусскими 
коллегами.

В последнее 
время отмечается 
увеличение турпо-
тока из Беларуси. 
Особый интерес у 
гостей Смолен-
ской земли вызы-
вают православ-

ные объекты культурного насле-
дия и духовные святыни: Успен-
ский кафедральный собор, уни-
кальные храмы XII века, 
смоленские монастыри, Иоан-
но-Предтеченский женский мо-
настырь в Вязьме и Герасимо-
Болдинский мужской мона-
стырь в Дорогобужском районе. 
Также часто посещают музеи-
усадьбы в Хмелите, Новоспас-
ском, Фленове. Перспективным 
направлением взаимодействия с 
областями Республики Беларусь 
является развитие агроэкоту-
ризма. 

По словам директора Смо-
ленской областной универсаль-
ной библиотеки имени А.Т. Твар-
довского Ольги Мальцевой, 
укреплению связей и межгосу-
дарственного сотрудничества 
способствует и разработка но-
вых проектов. В прошлом году на 
базе областной би-
блиотеки по согла-
шению с Нацио-
нальным центром 
правовой информа-
ции Республики Бе-
ларусь организован 
первый и единст-
венный в нашей 
стране Центр эта-
лонной правовой 
информации Союз-

ного государства. В этом году за-
планировано открытие читаль-
ного зала белорусской литерату-
ры, создание электронного ре-
сурса «Web-атлас «Дорогами 
Отечественной войны 1812 го-
да» и электронного справочни-
ка-путеводителя «Усадебные 
комплексы в пределах Смолен-
ской губернии».

Начальник Главного управле-
ния идеологической работы, куль-
туры и по делам молодежи Витеб-
ского областного исполнительно-
го комитета Геннадий Егоров 
поблагодарил администрацию под 
руководством губернатора Алек-
сея Островского за тесное сотруд-
ничество: «За годы совместной 
работы в сфере культуры мы убе-
дились в необходимости взаимо-
действия. Наиболее развитой 
формой работы является участие 
в фестивалях и праздниках. Мы 
всегда готовы видеть творческие 
коллективы Смоленской области у 
нас на Витебской земле и приез-
жать к вам».

Вторым вопросом повестки 
дня стало обсуждение взаимодей-
ствия органов власти с творче-
скими союзами. Кроме этого, 
члены Совета обсудили совмест-
ные проекты и направления со-
трудничества с региональной 
властью на 2017 год. 

В ходе заседания спортсменам 
и тренерам, победителям и призе-
рам всероссийских и международ-
ных соревнований были вручены 
награды Министерства спорта 
России.

У смоленских спортсменов 
большой опыт успешных высту-
плений на соревнованиях самого 
высокого уровня, о чем свидетель-
ствуют их спортивные достиже-
ния и призовые места на россий-
ских и международных соревнова-
ниях.

Награды спортивному активу 
региона вручил вице-губернатор 
Лев Платонов, поблагодаривший 
всех, кто работает в спортивной 
отрасли Смоленщины, за пропа-
ганду здорового образа жизни и 
вовлечение смолян в физическую 
культуру и спорт.

Участники заседания подчерки-
вали, что региональные власти уде-
ляют пристальное внимание раз-
витию физической культуры и 
спорта. На Смоленщине активно 
реализуются мероприятия област-
ных государственных программ 
«Развитие физической культуры и 
спорта в Смоленской области» на 
2014–2020 годы и «Социальная 
поддержка граждан, проживаю-

щих на территории Смоленской 
области» на 2014–2016 годы (под-
программа «Доступная среда»).

Благодаря этому в регионе до-
стигнуты хорошие результаты в 
развитии массового спорта и спор-
та высших достижений, а также в 
росте кадрового потенциала и ка-
чественном улучшении материаль-
но-технической базы. Уровень 
обеспеченности физкультурно-
спортивных организаций квали-
фицированными тренерами и тре-
нерами-преподавателями сейчас 
составляет практически сто про-
центов.

В 1364 организациях обла-
сти физической культурой и 
спортом занимаются более 268 
тысяч смолян, а адаптивной фи-
зической культурой и спортом в 
регионе занимаются 8039 чело-
век. Люди с ограниченными воз-
можностями ежегодно участвуют 
в специальных зимней и летней 
региональных олимпиадах, об-
ластных соревнованиях по легкой 
атлетике, лыжным гонкам и дру-
гим видам спорта. Спортсмены-
инвалиды принимают участие во 
всероссийских и международных 
соревнованиях в составах сбор-
ных команд области и страны.

В регионе продолжается раз-
витие сети физкультурно-оздоро-
вительных и спортивных баз и 
сооружений. В настоящее время в 
Смоленской области работает 

2458 спортивных сооружений, в 
том числе 24 стадиона с трибуна-
ми, пять крытых спортивных объ-
ектов с искусственным льдом, 
596 стандартных спортивных за-
лов, двадцать семь 25-метровых 
плавательных бассейнов и один 
50-метровый, 59 стрелковых ти-
ров, 24 лыжные базы, 1217 пло-
скостных спортивных сооруже-
ний. В прошлом году введены в 
строй два современных физкуль-
турно-оздоровительных ком-
плекса в Кардымовском и Тем-
кинском районах.

Также на заседании были под-
ведены итоги второго этапа реа-
лизации комплекса ГТО. По дан-
ным на конец прошлого года, на 
официальном сайте Всероссий-
ского комплекса ГТО зарегистри-
ровались 9176 жителей региона. В 
муниципальных и региональных 
этапах нормативы комплекса ГТО 
сдавали более 3000 учащихся об-
щеобразовательных учреждений, 
1466 из них выполнили нормативы 
комплекса ГТО в различных сту-
пенях. В ходе заседания 49 уча-
щимся образовательных организа-
ций области вручили золотые зна-
ки отличия Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО). 
Они, в том числе, дают абитуриен-
там дополнительные баллы при по-
ступлении в высшие учебные заве-
дения.
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17 февраля на базе Смоленского комплексного центра социального обслуживания 
населения открылся Дом ветеранов. 

 13 февраля к Культурно-выставочном центре имени Тенишевых прошел финал 
ежегодного конкурса «Лучшая пара года – 2016», организованного Главным 
управлением записи актов гражданского состояния Смоленской области.

В конкурсе принимали участие 
семейные пары, зарегистрировав-
шие брак в 2016 году. На  отбороч-
ный этап свои фотографии пред-
ставили 20 молодых семей. В фи-
нал вышли пять из них, и за почет-
ный титул «Лучшая пара года» 
боролись Роман и Анна Киричен-
ко из Хиславичей, Роман Иванков 
и Ирина Свиренкова из Смолен-
ского района, Дмитрий и Ирина 
Сенины из Рудни, Юрий и Алек-

сандра Борисенковы из Смоленс-
ка, а также Павел и Наталья Бе-
кины из Красного.

К участникам конкурса «Луч-
шая пара года – 2016»  обратился 
председатель жюри, вице-губерна-
тор Николай Кузнецов, который 
по поручению губернатора Алек-
сея Островского поздравил фина-
листов и пожелал им семейного 
счастья и уюта домашнего очага.

Чтобы победить в финале, пя-
терым семьям нужно было расска-
зать историю своего знакомства, 
показать творческие способности 
и блеснуть на танцевальной пло-
щадке, угостить членов жюри сво-
ими фирменными семейными 
блюдами.

Примером для финалистов ста-
ла приглашенная на праздник су-
пружеская пара – Александр Алек-
сеевич и Светлана Станиславовна 

Голубевы, прожившие вместе 60 
счастливых лет.

Всех финалистов горячо под-
держивали болельщики и зрители, 
собравшиеся в этот день в зале 
КВЦ имени Тенишевых. В резуль-
тате упорной борьбы победила се-
мья Павла и Натальи Бекиных из 
поселка Красный, которые и стали 
«Лучшей парой года – 2016». Ди-
пломы и подарки от организато-
ров и партнеров конкурса получи-
ли все его участники.

В течение 2014–2016 годов в быв-
шем здании – объекте культурного 
наследия регионального значения 
«Комплекс казарм Нарвского пол-
ка: здание Офицерского собрания 
(клуб)» проводились реставрацион-
ные и ремонтные работы за счет 
средств областной государственной 
программы «Социальная поддер-
жка граждан, проживающих на тер-
ритории Смоленской области» на 
2014–2020 годы, областного бюдже-
та, внебюджетных средств Смолен-
ского комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения.

Обращаясь к главе региона,  пред-
седатель Смоленской областной об-
щественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Воору-
женных Сил и правоохранительных 
органов  Виталий Вовченко отме-
тил: «Алексей Владимирович, я уве-
рен, что ни в Центральном федераль-
ном округе, вообще нигде в России 
нет вот такого  Дома, который Вы 
подарили  нашим ветеранам. Я во 
многих регионах был, так что есть с 
чем сравнивать. Вы приняли очень 
мудрое решение, разместив его там, 
где находится Центр социального 
обслуживания населения. Важно, что 
здесь есть и медики, и юристы.

Это действительно настоящий 
уютный дом, который появился 
благодаря Вашей инициативе».

При этом Виталий Вовченко вы-
разил уверенность, что помещения 

Дома никогда не будут пу-
стовать, ведь в нашем регио-
не много активно действую-
щих ветеранских организа-
ций. Бесспорно, открытие 
Дома ветеранов в непосред-
ственном соседстве с ком-
плексным центром социаль-
ного обслуживания населе-
ния создаст благоприятные 

условия для поддержки социально-
культурной активности ветеранов, а 
также позволит увеличить охват гра-
ждан социальным обслуживанием. 
Организацию его работы взял на се-
бя областной Совет ветеранов. В то 
же время деятельность организаций, 
которые захотят здесь провести то 
или иное мероприятие, будет коор-
динировать диспетчер, чтобы всем 
посетителям было комфортно.

В распоряжении ветеранов 
есть все для организации досуга, 
отдыха и общения – гостиная для 
проведения встреч и мероприя-
тий, кабинеты для организацион-
но-методической работы. Гражда-
не пожилого возраста смогут, в том 
числе, обучаться компьютерной гра-
мотности в специально оборудован-
ном классе. Кроме того на базе учре-
ждения можно будет получить психо-
логическую и юридическую помощь, 
а сотрудничество с культурно-досу-
говым клубом «Берегиня» позво-
лит проводить совместные меро-
приятия – организовывать выставки, 
концерты, творческие встречи.

«Получилось очень достойно.  
Я уверен, что для людей пожилого 
возраста, для ветеранов, пенсионе-
ров этот Дом ветеранов станет от-
личным местом для получения про-
фессиональной помощи, организа-
ции культурного досуга, всевозмож-
ных мероприятий и встреч с друзья-
ми», – оценил созданные условия  

и качество проведения ремонтных 
работ Алексей Островский.

Для более эффективной органи-
зации работы глава региона рекомен-
довал разработать план мероприятий 
и своевременно информировать о 
них ветеранские организации.  Ди-
ректор Смоленского комплексного 
центра социального обслуживания 
населения Александр Чернов про-
информировал губернатора, что та-
кой план уже разрабатывается.

После экскурсии глава региона 
и представители ветеранского ак-
тива продолжили общение, пооб-
щавшись за чашкой чая и обсудив 
насущные проблемы.

«Очень рад, что мы встречаемся 
накануне Дня защитника Отечества, 
потому что и в прошлом, и в настоя-
щем все вы – истинные защитники 
Отечества. Очень символично, что 
мы открываем Дом ветеранов имен-
но в преддверии этого праздника», – 
подчеркнул Алексей Островский.

В свою очередь, ветераны вос-
пользовались представленной воз-
можностью лично поблагодарить 
главу региона. «Я был в Москве в 
аналогичном Доме ветеранов и дол-
жен сказать, что по своему убранст-
ву и обустройству мы его превзош-
ли. От лица всех ветеранов не только 
Смоленска, но и области спасибо 
Вам огромное, Алексей Владимиро-
вич. Мы чувствуем не на словах, а на 
деле, что Вы проявляете к нам осо-
бое внимание, поэтому большая Вам 
благодарность», – отметил ветеран 
Великой Отечественной войны, 
участник Сталинградской битвы 
Владимир Савельев.

Также со словами признательно-
сти от имени ветеранов 46-й воздуш-
ной армии обратился Игорь Семен-
ченко, данная ветеранская органи-
зация также размещается в этом зда-

нии: «Я хочу выразить Вам слова 
благодарности от ветеранов 46-й 
воздушной армии. Это историче-
ское здание очень нам дорого. Мно-
гие ветераны нас спрашивали: «Что 
же будет с клубом Коминтерна?» Я 
им сказал: «Губернатор пообещал и 
слово свое выполнил – Дом ветера-
нов создан».

Ветераны не только благодарили 
губернатора, но и задавали волную-
щие их вопросы. В частности, Вита-
лий Вовченко поднял такую пробле-
му, как улучшение жилищных усло-
вий ветеранов: «Алексей Владими-
рович, у нас есть ветераны, которые 
нуждаются в ремонте своего жилья. 
Вы сделали хорошее, доброе дело,  
приняли решение о выделении по 
тридцать тысяч рублей каждому ве-
терану на ремонт жилья. Я скажу, 
что ни во всех регионах это есть, по-

этому, безусловно, ветераны благо-
дарны и просят, чтобы эта работа 
продолжалась и в дальнейшем».  

Губернатор заверил: несмотря 
на крайне напряженный бюджет, все 
действующие региональные меры 
поддержки для ветеранов будут со-
хранены в полном объеме. Также 
участники встречи поинтересова-
лись, сохранится ли такая мера под-
держки, как бес-
платное сана-
торно-курорт-
ное лечение  
ветеранов и 
инвалидов Ве-
ликой Отечест-
венной войны. 
«Мы сохраним 
возможность 
для отдыха и ле-
чения ветера-

нов на базе социально-оздорови-
тельного центра «Голоевка», а так-
же в санаториях России и  Белорус-
сии. Повторю еще раз, все те направ-
ления и региональные меры 
поддержки инвалидов и участников 
Великой Отечественной войны, ко-
торые были, на все сто процентов 
будут сохранены», – проинформи-
ровал Алексей Островский.
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31 января состоялась рабочая встреча полномочного представителя  
Президента Российской Федерации в Центральном федеральном округе 
Александра Беглова и губернатора Смоленской области Алексея Островского.

14 февраля во Дворце спорта «Юбилейный» состоялось торжественное от-
крытие II Открытого регионального чемпионата «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia). 

В рамках встречи обсуждались 
вопросы реализации стратегиче-
ских инициатив Президента Рос-
сии на территории региона, в том 
числе исполнение майских Указов, 
поручений и распоряжений.

Полномочный представитель 
Президента в Центральном феде-
ральном округе отметил, что в 
Смоленской области в соответст-
вии с задачами, поставленными 
главой государства, проводится 
курс на ускоренное развитие и 
улучшение условий жизни людей. 
Начиная с 2012 года регион значи-
тельное внимание уделяет таким 
важным направлениям, как соци-
альная сфера, инвестиционная по-
литика, сельское хозяйство, под-
держка малого и среднего бизнеса.

В 2016 году на Смоленщине 
продолжается реализация 25 зна-
чимых инвестиционных проек-
тов в различных сферах деятель-
ности с общим объемом финан-
сирования порядка 60 млрд ру-
блей. Социальный эффект по ито-
гам их реализации составил около 
9,7 тысячи новых рабочих мест.

Во многом таких показателей, 
как подчеркнул Алексей Островс-
кий, регион добился благодаря ак-
тивной кампании по оказанию по-
мощи субъектам малого и средне-
го предпринимательства.

В рамках  выпол-
нения поручений гла-
вы государства по со-
зданию благоприят-
ного инвестклимата 
принят ряд област-
ных законов, направ-
ленных на совершен-
ствование инвестици-
онного и налогового 
законодательства. В 

текущем году область получит ре-
кордный для региона объем субси-
дий на строительство индустриаль-
ных парков и создание необходи-
мой инженерной инфраструктуры.

Еще одним шагом в развитии 
инвестиционной политики ре-
гиона можно считать создание 
Центра поддержки экспорта 
Смоленской области, открытие 
которого запланировано в 2017 
году. Данный объект инфраструк-
туры будет способствовать про-
движению товаров экспортоори-
ентированных производств на 
внешние рынки.

По словам главы региона, на ка-
чественно новый уровень удалось 
вывести сельскохозяйственное 
производство. Согласно майским 
Указам Президента областная ад-
министрация оказывает сельскохо-
зяйственным предприятиям необ-
ходимую государственную поддер-
жку для продолжения взятого кур-
са на применение новых техноло-
гий, модернизацию производства и 
интенсификацию земледелия, что 
позволяет обеспечить ускоренное 
развитие приоритетных направле-
ний, таких как молочное и мясное 
скотоводство и семеноводство. С 
учетом федеральных средств еже-
годно на развитие отрасли направ-
ляется около 1,5 млрд рублей. 

В 2016 году 230 сельскохозяй-
ственных организаций реализова-
ли продукции на сумму 8,3 млрд 
рублей, что на 400 млн рублей 
больше уровня прошлого года. 
Увеличивается доля продукции вы-
сокотехнологичных производств. 
Для сравнения, если в 2011 году 
доля этой продукции в общем объ-
еме составила 9%, то к началу 2017 
года – 44%.

Еще одно важное поручение, 
отмеченное в майских Указах гла-
вы государства, на которое обра-
тил внимание полномочный пред-
ставитель Президента РФ в Цен-
тральном федеральном округе, – 
переселение граждан из аварий-
ного жилищного фонда. По 
словам главы субъекта, в период с 
2013 по 2016 год расселено почти 
2 тысячи смолян из аварийного 
жилищного фонда в 39,3 тыс. кв. м 
жилья. К 1 сентября 2017 года пла-
нируется расселить еще 840 чело-
век, ликвидировав при этом 17,4 
тыс. кв. м аварийного жилья.

Что касается сферы здравоох-
ранения, приоритеты, цели и зада-
чи по ее совершенствованию опре-
делены в рамках долгосрочной 
стратегии развития отрасли на ос-
новании майских Указов Прези-
дента. В частности, по словам гу-
бернатора, в 2016 году для учре-
ждений области приобретено но-
вое высокотехнологическое обо-
рудование на сумму более 84 млн 
рублей. Стали доступны рентгено-
диагностические методы исследо-
вания с использованием передо-
вых цифровых технологий, уль-
тразвуковая диагностика экспер-
тного класса, компьютерная то-
мография в сосудистых и 
травмцентрах.

Более ста молодых смо-
лян, обучающихся на рабо-
чих специальностях, в тече-
ние трех дней будут бороться 
за право  представлять наш 
регион в отборочных сорев-
нованиях Финала Нацио-
нального чемпионата.

Развитие системы совре-
менного профессионального 
образования неразрывно свя-
зано с чемпионатом WorldSkills 
(WSR). Это не просто конкурс, а 
масштабное  движение единомыш-
ленников, которые ставят перед со-
бой амбициозные задачи по совер-
шенствованию профессионального 
мастерства в соответствии с лучши-
ми мировыми стандартами и пере-
довыми технологиями.

По словам организаторов, чем-
пионат призван повысить престиж 
рабочих профессий в обществе, 
привлечь молодых инициативных 
людей сделать осознанный выбор в 
пользу рабочих специальностей.

Сегодня движение WorldSkills 
охватывает все больше регионов 
России. Смоленщина присоедини-
лась к нему в декабре 2015 года, а 
уже в следующем году провела 
Первый региональный чемпионат 
WSR. В «копилке» региона – 12 
медалей, завоеванных на чемпио-
натах национального уровня.

От имени главы региона Алек-
сея Островского участников со-
ревнований и их наставников, эк-
спертов приветствовала вице-гу-
бернатор Оксана Лобода, отме-
тив, что в настоящее время одним 
из приоритетных направлений ре-
гиональной политики является по-
вышение престижа рабочих специ-
альностей, удовлетворение по-
требностей рынка труда Смолен-
ской области  с учетом передовых 
технологий.

Юных профессионалов также 
напутствовал руководитель проек-
тов Управления по внедрению Ре-
гионального стандарта кадрового 
обеспечения промышленного ро-
ста, представитель Союза «Ворлд-
скиллс Россия» Данил Уфимцев.

 В этот году региональный чем-
пионат расширил свои компетен-
ции с 12 до 15. Среди новых дисци-
плин – «Технологии композитов», 

«Предпринимательство», а 
также «Мобильная робото-
техника» ( Junior Skills), в 
рамках которой соревнуются 
школьники 10–14 лет. Для 
юниоров это отличная воз-
можность профориентации и 
освоения современных, а, 
возможно, и будущих про-
фессиональных технологий. 
Оценивать работы участни-

ков будут более 140 экспертов: ма-
стера производственного обуче-
ния, преподаватели и сотрудники 
предприятий и организаций.

Стоит отметить, что Региональ-
ный чемпионат WSR проводится в 
открытом формате, что вызывает 
повышенный интерес у молодых 
профессионалов из других регио-
нов. На участие вне конкурса заяв-
лены 22 конкурсанта и 23 эксперта 
из 10 субъектов Федерации.

Перед открытием представите-
ли Администрации Смоленской об-
ласти и Союза WSR провели дело-
вую встречу «Региональный чем-
пионат WSR как средство развития 
экономики региона», в ходе кото-
рой был детально рассмотрен  опыт 
нашего региона и перспективы раз-
вития движения в рамках предстоя-
щего чемпионата, а также в повсед-
невной работе организаций про-
фессионального образования.
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13 марта состоялось первое заседание Координационного совета при 
Администрации Смоленской области по организации доступа негосударствен-
ных организаций к предоставлению услуг в социальной сфере жителям региона.

7 февраля в Культурно-досуговом центре «Губернский» состоялось торжественное 
собрание, посвященное 90-летию ОСОАВИАХИМ – ДОСААФ России. Сотрудников и 
ветеранов организации поздравил губернатор Алексей Островский.

В прошлом году на федераль-
ном уровне был принят ряд ком-
плексных документов, расширя-
ющих доступ негосударствен-
ных, прежде всего социально 
ориентированных некоммерче-
ских организаций к оказанию на-
селению услуг в социальной сфе-
ре, предоставляемых за бюджет-
ные средства. По поручению гу-
бернатора Алексея Островского 
в регионе создан профильный 
Координационный совет, а Де-
партамент экономического раз-
вития совместно с иными орга-
нами исполнительной власти 
разработал план его оператив-
ной работы.

Как уточнил заместитель гу-
бернатора Василий Анохин, в на-
стоящее время регион ожидает ут-
вержденный Министерством эко-
номического развития перечень 
негосударственных услуг, которые 
будет рекомендовано предостав-
лять населению с помощью част-
ных операторов. На базе данного 
перечня к концу 2017 года плани-
руется завершить подготовитель-
ные работы по переводу госуслуг в 
социальной отрасли для реализа-
ции на принципах государствен-
но-частного партнерства (ГЧП). 
Содействие некоммерческим ор-
ганизациям в этом вопросе  – один 

из долгосрочных приоритетов по-
литики государства.

«Мы постараемся максималь-
но стимулировать развитие меха-
низмов поддержки негосударст-
венных организаций, предоставля-
ющих качественные услуги в обла-
сти медицины, образования, соци-
альной защиты, спорта», – отметил 
Василий Анохин.

Основные тезисы плана стра-
тегической деятельности Коор-
динационного совета представил 
первый заместитель начальника 
Департамента экономического 
развития Виктор Кожевников. 
В соответствии с планом пред-
стоит проанализировать лучшие 
практики оказания негосударст-
венными организациями услуг в 
социальной сфере за счет бюд-
жетного финансирования, при-
меняемые в других субъектах Фе-
дерации.

Чтобы усилить ответствен-
ность каждого из органов испол-
нительной власти за деятельность 
в рамках государственно-частно-
го партнерства, департаментам 
социального блока поручено к 
началу второго квартала вклю-
чить в областные госпрограммы 
контрольные показатели, кото-
рые планируется достичь к концу 
2017 года по ли-
нии привлече-
ния негосудар-
ственных орга-
низаций к пре-
д о с т а в л е н и ю 
услуг в социаль-
ной сфере. Вик-
тор Кожевников 
отметил, что 
участие негосу-
дарственных ор-

ганизаций в этом процессе повы-
сит  конкуренцию и позволит 
улучшить качество услуг.

Также члены Координаци-
онного совета утвердили план 
мероприятий по обеспечению 
доступа негосударственных 
организаций к предоставле-
нию смолянам услуг в социаль-
ной сфере. Его поэтапная реа-
лизация позволит систематизи-
ровать профильную региональ-
ную нормативно-правовую базу, 
достичь контрольных показате-
лей и подготовить перевод гос-
услуг, определенных Минэконом-
развития, для их предоставления 
негосударственными организа-
циями.

Подводя итог заседания, Васи-
лий Анохин подчеркнул: «Участие 
негосударственных организаций в 
оказании услуг в социальной сфе-
ре даст возможность активно вне-
дрять в региональную практику 
инновационные социальные тех-
нологии, привлекать через каналы 
негосударственных организаций 
дополнительные ресурсы в виде 
средств благотворительных фон-
дов, грантов, осуществлять вне-
бюджетные инвестиции для разви-
тия объектов социальной инфра-
структуры».

Первое упоминание о Смолен-
ской оборонной организации да-
тируется 1927 годом. Тогда еще 
ОСОАВИАХИМ (Общество со-
действия обороне, авиационному 
и химическому строительству) на-
считывало порядка 40 тысяч чело-
век, которые организовали воен-
ную подготовку населения, осо-
бенно молодежи, развернули ши-
рокую военно-патриотическую 
работу.

Сегодня региональное отде-
ление Добровольного общества 
содействия армии, авиации и 
флоту России (ДОСААФ) вклю-
чает 196 первичных отделений и 
26 организаций, объединяющих 
в своих рядах более 5 тысяч че-
ловек. Ежегодно в различные рода 
войск отправляются более сотни 
смоленских парней, полностью 
подготовленных к службе в армии. 
Усилиями коллективов образова-

тельных учре-
ждений, вхо-
дящих в со-
став регио-
нального от-
д е л е н и я 
Д О С А А Ф , 
план обуче-
ния специа-
листов для 

Вооруженных Сил за последние 
семь лет выполняется на 100 и бо-
лее процентов. Смоленское пред-
ставительство ДОСААФ успешно 
работает и занимает достойное ме-
сто среди оборонных организаций 
страны – входит в двадцатку луч-
ших по всем видам деятельности.

Открывая мероприятие, пред-
седатель регионального отделения 
ДОСААФ России Юрий Самсо-
нов поблагодарил руководителей 
федеральных структур, органов ис-
полнительной власти региона за 
оказываемое содействие в работе: 
«На сегодняшний день Смолен-
ское отделение достойно представ-
ляет нашу героическую Смолен-
щину. Мы находимся в авангарде 
ДОСААФ России. Однако одними 
только нашими усилиями невоз-
можно выполнить все возложен-
ные на нас уставные задачи, поэто-
му хочется выразить благодарность 

руководителям федеральных и об-
ластных структур, муниципалите-
тов за ту поддержку и помощь, ко-
торую мы получаем».

Выступая с приветственным 
словом, губернатор Алексей Ост-
ровский отметил: «Смоленское 
отделение ДОСААФ занимает ак-
тивную гражданскую позицию, 
участвует во многих важных собы-
тиях, происходящих на террито-
рии области, проводит большую 
работу в рамках поискового и 
юнармейского движения.

Я также благодарю коллектив ва-
шей организации за профессиональ-
ную работу по подготовке молодежи 
к службе в армии, обучению техниче-
ским и военно-учетным специально-
стям, пропаганде здорового образа 
жизни. Хочу выразить слова особой 
признательности ветеранам регио-
нального представительства органи-
зации за большой труд, способству-
ющий повышению оборонного по-
тенциала нашего Отечества».

В рамках торжественного ме-
роприятия главе региона было 
вручено Благодарственное письмо 
министра обороны РФ Сергея 
Шойгу за государственный, си-
стемный подход и инициативу по 
патриотическому воспитанию гра-
ждан России. 
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7 марта состоялась отчетная коллегия регионального Департамента по здравоох-
ранению, в ходе которой были подведены итоги работы за 2016 год.

Обращаясь к представителям 
медицинского сообщества, заме-
ститель губернатора Оксана Ло-
бода отметила: «Повышение ка-
чества жизни смолян – ключевой 
вопрос государственной политики 
Администрации Смоленской об-
ласти. Здравоохранение – самая 
чувствительная и значимая от-
расль для каждого человека. Имен-
но состояние здравоохранения 
определяет социальное самочувст-
вие общества и демографическое 
благополучие региона».

По словам начальника про-
фильного департамента Владими-
ра Степченкова, в 2016 году си-
стема здравоохранения Смолен-
щины работала в соответствии с 
основными приоритетными на-
правлениями развития. Одно из 
них – совершенствование орга-
низации медпомощи новорож-
денным, женщинам в период бе-
ременности и после родов. С 
этой целью в регионе ведется стро-
ительство перинатального центра. 
На его возведение из Федерально-
го фонда обязательного медицин-
ского страхования выделено более 
2 млрд рублей, из средств област-
ного бюджета – 500 млн рублей. 

Много усилий в прошедшем го-
ду было направлено на снижение 
младенческой смертности и повы-
шение рождаемости. На базе дей-
ствующего областного перина-

тального центра 
внедрена систе-
ма мониторинга 
ведения бере-
менных жен-
щин, позволяю-
щая устранить 
риски материн-
ской и младен-
ческой смертно-

сти. При областной детской боль-
нице успешно работает кабинет 
катамнеза недоношенных детей, в 
котором новорожденные прохо-
дят углубленное обследование, ос-
мотры узких специалистов и при 
необходимости направляются на 
лечение, в том числе в федераль-
ные медицинские учреждения.

С целью профилактики абор-
тов в регионе проводится медико-
социальная поддержка беремен-
ных. Продолжает функциониро-
вать Центр охраны репродуктив-
ного здоровья подростков «Мла-
да». В женских консультациях и 
кабинетах акушеров-гинекологов 
проходят Дни открытых дверей, 
основная задача которых – повы-
шение уровня объективного ин-
формирования пациенток о сути и 
последствиях абортов. Результаты 
данной деятельности весьма обна-
деживающие –  в 2016 году доля 
абортов снизилась на 5%.

Немаловажным направлени-
ем работы профильного депар-
тамента является совершенство-
вание кадровой политики. На 
Смоленщине осуществляется ком-
плекс мероприятий, направленных 
на привлечение специалистов в ре-
гиональную систему здравоохране-
ния. В частности, ведется целевая 
подготовка студентов медицинских 
вузов и средних образовательных 
учреждений, предусматривающая 

отработку выпускниками в органи-
зации здравоохранения не менее 
трех лет. В 2016 году в рамках целе-
вого набора заключено 60 догово-
ров на обучение врачей и 237 дого-
воров на обучение средних медра-
ботников.  

«Администрация области под 
руководством губернатора Алек-
сея Островского осуществляет 
всемерную поддержку молодых 
врачей. За счет средств региональ-
ного бюджета предусмотрена вы-
плата единовременного денежно-
го пособия в размере 200 тысяч 
рублей на поддержку специали-
стов, закончивших обучение в ин-
тернатуре и трудоустроенных, со-
гласно целевым договорам, в об-
ластные учреждения здравоохра-
нения. В прошедшем году выплаты 
получили 54 смоленских врача, в 
этом году их число увеличится до 
58», – отметил Владимир Степ-
ченков.

Кроме того в 2016 году по про-
грамме «Земский доктор», пре-
дусматривающей компенсацион-
ную выплату 1 млн рублей, 32 вра-
ча приехали работать в сельские 
больницы и поликлиники. Всего 
же за 6 лет действия программы в 
районные медицинские учрежде-
ния удалось привлечь 90 специали-
стов.

В целом же в 2016 году в систе-
му здравоохранения Смоленщины 
пришли работать 234 врача и 452 
средних медицинских работника.

В век высоких технологий 
информатизации здравоохране-
ния уделяется серьезное внима-
ние, поскольку она значительно 
упрощает врачам работу с доку-
ментацией и высвобождает время 
непосредственно на прием боль-
ных.

«Мы обеспечили компьютер-
ной техникой не только стациона-
ры, но и первичное звено здраво-
охранения, а также стали внедрять 
телемедицинские технологии. На-
пример, обязательным элементом 
сосудистой программы стала теле-
медицинская связь между первич-
ными сосудистыми отделениями и 
региональным сосудистым цен-
тром. Эта связь позволяет консуль-
тировать в любое время суток в 
ситуации, когда есть данные с при-
боров, но нет квалифицированно-
го специалиста, чтобы их расшиф-
ровать. Благодаря такой оператив-
ной работе в течение пяти минут 
можно понять, как правильно ока-
зывать помощь больному. Уже в 
привычную практику вошли теле-
конференции врачей-фтизиатров, 
неврологов, педиатров, акушеров-
гинекологов, кардиологов», – рас-
сказал начальник департамента.

На сегодняшний день успешно 
работает сервис «Запись к врачу в 
электронном виде». В прошлом 
году данной услугой воспользова-
лись свыше 420 тысяч человек, что 
на 31% больше, чем годом ранее.

По словам Владимира Степчен-
кова, в регионе совершенствует-
ся специализированная медпо-
мощь. Удалось сохранить сеть ме-
дицинских организаций различ-
ных уровней, включая ФАПы, 
сельские врачебные амбулатории, 
центральные районные больницы, 
учреждения родовспоможения. 
Кроме того, в прошлом году от-
крылось отделение для больных с 
острым нарушением мозгового 
кровообращения в Сафоновской 

ЦРБ, Центр амбулаторной карди-
ологии на базе Консультативно-
диагностической поликлиники 
№1, в областном Центре здоровья 
появился кабинет здорового пита-
ния, а травматологические отделе-
ния Клинической больницы ско-
рой медицинской помощи перее-
хали в новое здание.

Большое внимание уделяется 
развитию государственно-част-
ного партнерства. В прошлом го-
ду в Смоленске открылось лечеб-
но-диагностическое отделение Ка-
лужского филиала «МНТК «Ми-
крохирургия глаза» имени акаде-
мика С.Н. Федорова на базе 
Консультативно-диагностической 
поликлиники №1, введен в эксплу-
атацию Центр врачей общей пра-
ктики. В Рославле начал функцио-
нировать Центр амбулаторного 
гемодиализа.

Как добавил директор Терри-
ториального фонда обязательного 
медицинского страхования Смо-
ленской области Андрей Бельков, 
нашему региону удалось значи-
тельно продвинуться в развитии 
государственно-частного партнер-
ства в сфере здравоохранения.  
В 2016 году на Смоленщине в си-
стеме обязательного медицинско-
го страхования зарегистрировано 
75 медицинских организаций, 20 
из которых – негосударственной 
формы собственности. Такой по-
казатель является одним из самых 
лучших в стране.

В целях оказания узкоквалифи-
цированной медицинской помощи 
населению, проживающему в отда-
ленных районах, широко приме-

няются выездные формы рабо-
ты. Регулярно осуществляются 
плановые выезды специалистов 
различных профилей, которые 
проводят осмотр граждан в фельд-
шерско-акушерских пунктах, сель-
ских врачебных амбулаториях и 
участковых больницах. Маломо-
бильные пациенты консультиру-
ются на дому. Также по террито-
рии региона в течение прошлого 
года курсировал автопоезд «Здо-
ровье Смоленщины», специали-
стами которого было осмотрено 
более 5 тысяч человек. Кроме того 
работали 9 передвижных флю-
орографических установок, позво-
ливших обследовать порядка 40 
тысяч смолян.  

Качественные преобразования 
в системе здравоохранения отра-
зились на демографических пока-
зателях региона. Уже несколько 
лет наблюдается устойчивая ди-
намика по снижению смертно-
сти. В 2016 году общий показатель 
смертности снизился на 1,8% по 
сравнению с уровнем 2015 года. 
Значительно сократилась смерт-
ность в результате ДТП (на 9%) и 
младенческая (на 15%). 
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27 января состоялось открытие нового красильно-жировального цеха на Вяземском 
кожевенном заводе. 

В Смоленской области в полном объеме выполнено основное требование майского Указа 
Президента России по обеспечению доступа граждан к получению государственных  
и муниципальных услуг по принципу «одного окна» с охватом населения не менее 90%. Вяземское предприятие выпу-

скает натуральную кожу для обу-
ви, галантереи и мебели. На се-
годняшний день оно входит в 
тройку лучших кожевенных заво-
дов России. Это одно из старей-
ших местных производств – в 
прошлом году завод отметил свое 
95-летие. Ежемесячно на пред-
приятии, где трудится 400 че-
ловек, производят до 140 ты-
сяч квадратных метров гото-
вой кожи.

Рынок сбыта продукции широк – 
ее покупают известные произво-
дители обуви «Ральф Рингер» 
(генеральный директор компании 
Андрей Бережной также побывал 
на заводе в составе делегации), 
«Скороход Мода», «Фарадей», 
«Паритет», «Джотто», «Кото-

фей», а 
также рос-
сийские и 
б е л о р у с -
ские про-
изводители 
м е б е л и : 
« П и н с к -
д р е в » , 
«Молодеч-
номебель», 
« К о р о л ь 
диванов», 
« С л а в я н -

ский двор», «Вятка мебель» и дру-
гие. Треть готовой продукции от-
правляется на экспорт в страны–
лидеры мировой обувной про-
мышленности: Италию, Португа-
лию, Румынию, Германию, Индию, 
Китай, Сербию, Польшу и другие.

Стоит отметить, что Вяземский 
кожевенный завод включен в пере-
чень компаний, оказывающих су-
щественное влияние на отрасли 
промышленности и торговли.

Глава региона Алексей Остров-
ский совместно с статс-секрета-
рем-заместителем министра про-
мышленности и торговли Россий-
ской Федерации Виктором Евту-
ховым, генеральным директором 
Вяземского кожевенного завода 
Теймуразом Баркалая и замести-
телем директора Фонда развития 

промышленно-
сти Михаилом 
М а к а р о в ы м 
п р о и з в е л и 
с и м в о л и ч е -
ский запуск ра-
бот в новом 
красильно-жи-
ровальном це-
хе.

Современ-
ное оборудо-

вание в новом цехе позволит заво-
ду значительно увеличить импор-
тозамещающее производство на-
туральных мебельных и обувных 
кож.     

Среди конкурентных преиму-
ществ продукции предприятия – 
большая палитра цветов, опти-
мальное соотношение цены и ка-
чества по сравнению с аналогами, 
привлечение международных эк-
спертов-технологов при разработ-
ке новых артикулов, а также ис-
пользование российского сырья, 
что фиксирует рублевые цены для 
покупателей.

Напомним, с 2015 года завод 
осуществляет реализацию инве-
стиционного проекта (срок его ре-
ализации – 2015–2022 годы) по мо-
дернизации производства с целью 
увеличения количества и повыше-
ния качества продукции, а также 
расширения ассортимента. Регио-
нальным департаментом инвести-
ционного развития предприятию 
предоставлена государственная 
поддержка инвестиционной дея-
тельности в форме сопровожде-
ния по принципу «одного окна».

Общий объем инвестиций по 
проекту составляет более 386 
млн рублей, за счет этих средств 
уже приобретено 30 единиц но-
вого оборудования, осуществ-
ляется разработка и реализация 
новых технологий производст-
ва.

В октябре 2015 года Фонд раз-
вития промышленности, с кото-
рым у Администрации региона 
подписано Соглашение о сотруд-
ничестве, предоставил предприя-
тию займ в размере свыше 270 млн 
рублей на модернизацию произ-
водства, включающую в себя стро-
ительство красильно-жировально-

По итогам 2016 года этот показа-
тель на территории региона достиг 
99%, что почти на 5% выше обще-
российских результатов.

Сегодня на Смоленщине орга-
низованы 102 точки для доступа к 
услугам: 27 многофункциональ-
ных центров (МФЦ) в каждом 
районе и 75 офисов «Мои доку-
менты». Для работы с посетителя-
ми в центрах открыты 296 окон об-
служивания.

За прошедший год в сети МФЦ 
оказано 514 284 услуги, в том числе 
почти 102 тысячи – федеральных и 
80 тысяч – региональных.

Как правило, смоляне обращают-
ся в центры за получением област-
ных социальных услуг, касающихся 
рождения детей, выхода на пенсию, 
оплаты субсидий жилищно-комму-

нального хозяйства. Так-
же пользуются спросом 
федеральные услуги када-
стровой палаты, по замене 
паспорта гражданина Рос-
сийской Федерации и вы-
даче сведений из единого 
государственного реестра 
на недвижимое имущест-
во и сделок с ним.

Вместе с тем губернатор Алексей 
Островский потребовал активнее 
вовлекать в данную деятельность не 
только население, но и представите-
лей бизнес-сообщества: «Надо ори-
ентировать на работу с органами 
власти через многофункциональные 
центры, в том числе и коммерческие 
структуры». В результате теперь 
МФЦ оказывают услуги по выда-
че разрешений на строительство, 
лицензий на розничную продажу 
алкогольной продукции, а также 
по лицензированию медицин-
ской деятельности. В ближайших 
планах – создание Центров поддер-
жки бизнеса и предпринимательства 
на базе существующей сети.

Помимо этого, в рамках взаимо-
действия со Сбербанком на базе 
Центра ипотечного кредитования в 

областном центре начал работать 
офис МФЦ, что позволяет индиви-
дуальным предпринимателям и юри-
дическим лицам, обращающимся по 
финансовым вопросам, одновре-
менно получить интересующие их 
государственные услуги, например, 
Росреестра и Федеральной налого-
вой службы.

Вся работа строится в соответст-
вии с заключенными соглашениями о 
взаимодействии между Смоленским 
областным государственным бюд-
жетным учреждением «Многофун-
кциональный центр по предоставле-
нию государственных и муниципаль-
ных услуг населению» и органами 
государственной власти, местного 
самоуправления, внебюджетными 
фондами и другими заинтересован-
ными организациями. В настоящее 
время заключено 61 соглашение, при-
чем 28 – на уровне муниципальных 
образований. Это особенно важно, 
поскольку из 560 видов услуг 403 – 
муниципального уровня.

Подробную информацию об 
адресах и режиме работы сети 
МФЦ можно получить на офици-
альном сайте учреждения – 
мфц67.рф.

го цеха, замену устаревшего обо-
рудования, внедрение новых тех-
нологий и создание новых рабочих 
мест. За счет этих средств руковод-
ство завода планирует освоить на 
современном оборудовании вы-
пуск велюров, новых артикулов 
обувных и мебельных кож.

«Что касается Вяземского ко-
жевенного завода, у нас не так мно-
го такого уровня предприятий на 
территории Российской Федера-
ции. Кожевенное сырье востребо-
вано, востребован конечный про-

дукт. Сегодня запустили еще одно 
направление. Предприятие смогло 
получить средства в Фонде разви-
тия промышленности и эффектив-
но ими воспользоваться. Это очень 
хорошо. Мы рассчитываем, что 
многие предприятия нашей отра-
сли смогут активно работать с 
этим важным институтом, кото-
рый осуществляет свою деятель-
ность по поддержке предприятий 
обрабатывающей промышленно-
сти», – прокомментировал Вик-
тор Евтухов.

В рамках проекта предприя-
тие существенно расширит цве-
товую палитру продукции и уве-
личит объем производства на 
50%. Компания планирует занять 
11% российского рынка натураль-
ных кож и краста (кожа без лице-
вой отделки), потеснив иностран-
ных производителей, которые сей-
час занимают 22% рынка. Часть 
продукции пойдет на экспорт, при 
этом 50% дополнительного объе-
ма производства предполагается 
экспортировать в Италию.
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17 марта состоялось видеоселекторное совещание с руководителями органов управ-
ления культурой и образованием муниципальных образований Смоленской области 
по вопросу проведения независимой оценки качества организаций в сфере социальной 
защиты, образования, здравоохранения и культуры, в котором приняли участие ру-
ководители профильных департаментов.

В Минтруде России 22 марта состоялось заседание Общественного совета по вопро-
су проведения независимой оценки качества организаций социального обслуживания,  
в котором приняли участие руководители органов социальной защиты населения 
субъектов Российской Федерации.

Во вступительном слове к 
участникам совещания вице-гу-
бернатор Оксана Лобода отмети-
ла, что вопрос проведения незави-
симой оценки качества услуг явля-
ется одним из самых важных на-
правлений работы органов испол-
нительной власти. 

Оксана Лобода обратила вни-
мание участников совещания на 
то, что «исполнение Указов Прези-
дента и Поручений Правительст-
ва, в том числе по формированию 
независимой системы оценки каче-
ства работы организаций, оказыва-
ющих социальные услуги, находится 
на особом контроле у губернатора 
Смоленской области Алексея Вла-
димировича Островского. Одним из 
поручений Президента Российской 
Федерации является обеспечение 

стопроцентного ох-
вата организаций со-
циальной сферы неза-
висимой оценкой ка-
чества оказания 
услуг населению к 
концу 2017 года».

С вопросом о 
проведении незави-
симой оценки каче-

ства работы организаций, оказыва-
ющих социальные услуги, и испол-
нении перечня поручений Прези-
дента РФ и заместителя Председа-
теля Правительства РФ выступил  
и. о. начальника Департамента Смо-
ленской области по социальному 
развитию Олег Лонщаков, кото-
рый отметил, что согласно Пере-
чню поручений Президента Рос-
сийской Федерации  от 11 января 
2017 года № Пр-161 необходимо:

– к концу 2017 года обеспечить 
100-процентный охват организаций 
социальной сферы независимой 
оценкой качества оказания услуг на-
селению, учитывая работу общест-
венных советов муниципальных 
образований Смоленской области;

– соблюдать единые подходы и 
требования при проведении неза-

висимой оценки (формирование 
составов общественных советов, 
оценка качества услуг в соответст-
вии с показателями, утвержденны-
ми приказом Минтруда России).

Также руководитель профильно-
го департамента Олег Лонщаков 
рассказал об осуществлении орга-
низационно-технического обеспе-
чения деятельности общественных 
советов, отметил нарушения, выяв-
ленные в ходе мониторинга, прово-
димого Минтрудом, проинформи-
ровал участников совещания о ра-
боте Общественного совета при 
Департаменте Смоленской области 
по социальному развитию.

С вопросами о проведении 
независимой оценки качества 
работы организаций культуры, 
образования и здравоохранения 
выступили руководители про-
фильных департаментов.

По итогам видеоселекторного 
совещания вице-губернатором Ок-
саной Лободой даны конкретные 
поручения по организации работы 
по проведению независимой оцен-
ки качества организаций социаль-
ной сферы, включая муниципаль-
ные учреждения.

О положительном опыте Смо-
ленской области по проведению не-
зависимой оценки качества оказа-
ния услуг организациями социаль-
ного обслуживания в 2016 году и 
задачах по обеспечению 100% охва-
та организаций социального обслу-
живания независимой оценкой в 
2017 году рассказал исполняющий 
обязанности начальника Департа-
мента Смоленской области по соци-
альному развитию Олег Лонщаков.

Общественный совет при Де-
партаменте по социальному разви-
тию был создан в 2013 году.

С 2016 года состав Общественно-
го совета формируется по результатам 
конкурсного отбора сроком на 3 года.

Работа Общественного совета 
построена в соответствии с пла-
ном Департамента по организации 
и проведению независимой оцен-
ки качества работы организаций 
социального обслуживания гра-
ждан, находящихся в ведении Смо-
ленской области, на период 2016–
2018 годов.

На основании данного плана взя-
ты обязательства по целевым показа-
телям проведения независимой оцен-
ки качества – ежегодный стопроцен-
тный охват от общего количества ор-
ганизаций социального обслужива-
ния, расположенных в регионе.

С 2016 года полномочия Обще-
ственного совета расширены в части 
рассмотрения проектов решений 

департамента по во-
просам дальнейше-
го развития систе-
мы социального об-
служивания гра-
ждан в Смоленской 
области и внесения 
своих предложений 

по указанным решениям, а также 
участия в заседаниях  иных органов, 
созданных Департаментом.

В 2016 году Общественным сове-
том была проведена независимая 
оценка качества всех  60 организаций, 
в том числе трех некоммерческих. 

Организациями, в которых при 
проведении независимой оценки 
были выявлены недостатки, разра-
батывались перспективные планы 
по совершенствованию деятель-
ности и устранению выявленных 
недостатков с четко установлен-
ными сроками. Из состава Обще-
ственного совета за организация-
ми назначались кураторы, которые 
контролировали выполнение пла-
нов.

Рейтинги по типам организа-
ций социального обслуживания 
подведены на итоговом заседании 
Общественного совета в 2016 году 
и размещены на общероссийском 
сайте www.bus.gov.ru, на офици-
альном сайте Департамента, а так-
же опубликованы в журнале «ЗА-
БОТА. Социальный портрет реги-
она» и областном ежемесячном 
журнале «Смоленск».

Результаты независимой оцен-
ки учитываются при оценке эф-
фективности деятельности орга-
низаций социального обслужива-
ния населения и их руководителей 
при начислении выплат стимули-
рующего характера.

В 2016 году по решению Обще-
ственного совета с целью поощре-
ния директора и коллективы орга-
низаций социального обслужива-
ния, показавшие наилучшие ре-
зультаты по итогам независимой 
оценки качества, были награжде-
ны переходящими кубками, инди-
видуальными дипломами и грамо-
тами. 

Такие награждения будут прохо-
дить ежегодно на расширенном 
итоговом заседании Общественно-
го совета.

Работа по улучшению качест-
ва оказания услуг организациями 
социального обслуживания гра-
ждан с 2017 года осуществляется 
в соответствии с планом, разра-
ботанным на 2017–2018 годы, ко-
торый утвержден решением Об-
щественного совета и согласован 
с департаментом.

Для информирования населе-
ния о проведении независимой 
оценки качества оказания услуг в 
сфере социального обслужива-
ния департаментом ежегодно ут-
верждается план мероприятий 
по проведению информационно-
просветительской работы среди 
населения. На сайте департамен-
та обеспечено ведение рубрики 
«Независимая оценка качества 
оказываемых услуг».

Аналогичные рубрики созданы 
на сайтах подведомственных орга-
низаций. Также осуществляется из-
дание и распространение среди на-
селения печатной продукции (бу-
клеты, памятки и листовки). 

Департаментом заключен до-
говор с АНО «Социально-ин-
формационный центр «Забота – 
Смоленск» как с организацией-

оператором на оказание услуг по 
сбору, обобщению и анализу ин-
формации о качестве оказания 
услуг организациями соцобслу-
живания.

По результатам проведенного 
анкетирования общий процент 
удовлетворенности граждан соци-
альным обслуживанием составляет 
более 98,8 процентов.

В настоящее время департа-
ментом на официальном сайте 
www.bus.gov.ru сформирована и 

опубликована информация на 
2017 год:

– об организации-операторе, осу-
ществляющем сбор, обобщение и 
анализ информации в 2017 году (све-
дения об операторе, информация о 
местонахождении оператора, рекви-
зиты решения определения операто-
ра, перечень работ оператора);

– перечень организаций, в отно-
шении которых проводится незави-
симая оценка, включая сведения о 
данных организациях.

В 2017 году независимая 
оценка качества будет проведена 
в отношении всех организаций 
социального обслуживания на-
селения.

По итогам работы по независи-
мой оценке качества организаций 
социального обслуживания Смо-
ленская область в 2014 – 2016 годах 
отмечена Министерством труда и 
социальной защиты Российской 
Федерации как один из лучших ре-
гионов.
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15 марта на базе СОГАУ Центр поддержки выпускников «Точка опоры» состоялась 
рабочая встреча с заместителем губернатора Смоленской области Оксаной Лободой.

Цель встречи – совершенство-
вание системы постинтернатного 
сопровождения выпускников ор-
ганизаций для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения ро-
дителей. 

Познакомившись с направле-
ниями деятельности учреждения, 
перспективами развития и коман-
дой специалистов, Оксана Василь-
евна вместе с Уполномоченным по 
правам ребенка в Смоленской об-
ласти Натальей Михайловой, и. о. 
начальника Департамента Смолен-
ской области 
по образова-
нию и науке 
Н и к о л а е м 
Колпачковым, 
н ач а л ь н и ко м 
отдела опеки, 
попечительства 
и интернатных 
у ч р е ж д е н и й 
Департамента 
С м о л е н с к о й 
области по 
образованию и науке Ольгой Во-
лосач, главным специалистом по 
защите и соблюдению прав и инте-
ресов ребенка аппарата Уполномо-
ченного по правам человека в Смо-
ленской области Надеждой Гора-
новой и директором АНО ЦСПП 
«Расправь крылья» Алексеем Па-
невиным продолжили обсужде-
ние совершенствования регио-
нальной системы сопровождения 
за круглым столом.

Вхождение выпускников в са-
мостоятельную жизнь сопряжено 
с большими сложностями и не 
всегда проходит успешно. 

Понимая важность и значи-
мость организации данной деятель-
ности, с 2008 по 2011 год были объ-
единены усилия Администрации 

Смоленской области, Уполномо-
ченного по правам человека в Смо-
ленской области, некоммерческой 
организации Центр «Ради будуще-
го» и Благотворительного фонда 
«Расправь крылья!» (г. Москва).

К 2011 году Смоленская об-
ласть имела:

•	 Региональную	систему	под-
держки выпускников, охватываю-
щую 534 выпускника, и Центр 
поддержки выпускников, коорди-
нирующий деятельность.

•	 Созданную	 базу	 данных	

по выпускникам 2008 – 2011 годов 
выпуска.

•	 65	 обученных	 специали-
стов: специалистов организаций 
для детей-сирот; учреждений про-
фессионального образования и со-
трудников Центра поддержки.

•	 	В	 8	 организациях	 для	 де-
тей-сирот разработаны и включе-
ны в деятельность программы под-
готовки воспитанников к самосто-
ятельной жизни.

•	 В	деятельность	семи	учре-
ждений СПО введены социальные 
услуги для выпускников.

•	 Для	 оценки	 деятельности	
Региональной системы ежегодно 
проводился мониторинг и конт-
роль уровня социальной адапта-
ции выпускников.

Региональная система сопро-
вождения выпускников образо-
вательных организаций для де-
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, на  
1 января 2017 года представляет 
собой трехуровневую систему, 
включающую орган управления; 
центр поддержки выпускников и 
службы сопровождения выпускни-
ков, созданные на базе образова-
тельных организаций для детей-
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей.

 Департамент 
Смоленской об-
ласти по образо-
ванию и науке 
выступает орга-
ном управления 
р е г и о н а л ь н о й 
системы сопро-
вождения, обес-
печивает коорди-
нацию исполне-
ния федерального 
и регионального 

законодательства в части обеспе-
чения социальных гарантий субъ-
екта Российской Федерации по со-
циальной адаптации выпускников 
образовательных организаций для 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей.

Ключевым элементом регио-
нальной системы сопровождения 
выпускников образовательных ор-
ганизаций для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, является созданное в ноябре 
2011 года СОГАУ Центр поддер-
жки выпускников образовательных 
учреждений для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения ро-
дителей, «Точка опоры». Данное 
учреждение отвечает за сбор и хра-
нение информации о выпускниках 

и одновременно за подготовку и 
поддержку специалистов сопрово-
ждения и непосредственную под-
держку выпускников в первый год 
самостоятельной жизни. 

Службы сопровождения вы-
пускников, созданные на базе 
образовательных организаций для 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, осу-
ществляют подготовку воспитан-
ников к самостоятельной жизни и 
последующее постинтернатное 
сопровождение выпускников до 
23-летнего возраста. В период 
обучения выпускника в учрежде-
ниях профессионального образо-
вания предусмотрено индивиду-
альное сопровождение специали-
стами как самого учреждения, так 
и специалистами Центра поддер-
жки выпускников «Точка опоры» 
на первом году самостоятельной 
жизни. С целью эффективности 
деятельности проводятся конси-
лиумы как при поступлении в уч-
реждение профессионального об-
разования, так и при его оконча-
нии. Коллегиальное обсуждение и 
построение индивидуального 
маршрута выпускника позволяет 
избежать потери информации на 
самых сложных этапах самостоя-
тельной жизни: при завершении 
обучения и воспитания в образо-
вательной организации для детей-
сирот, а также при получении про-
фессионального образования и 
последующего первичного трудо-
устройства.

Но, несмотря на то, что сдела-
но, есть ряд проблем, которые тре-
буют межведомственного и меж-
секторного взаимодействия.

Отсутствие специалистов в уч-
реждениях СПО. В связи с опти-
мизаций учреждений прошло со-
кращение специалистов в ряде ор-
ганизаций профессионального об-
разования. Региональная система 
лишилась подготовленных специа-
листов. Мы понимаем, что участие 
специалистов в процессе сопрово-

ждения на эта-
пе получения 
выпускниками 
п р о ф е с с и о -
нального обра-
зования архи-
важно. Так как 
именно на этом 
этапе и проис-
ходит основная 
«потеря» де-
тей-сирот. 

Возникновение проблем у вы-
пускников, требующих межве-
домственного и межсекторного 
взаимодействия (вопросы трудо-
устройства; социальной защиты 
молодых матерей и выпускников, 
оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации и т. п.). В том стату-
се, в котором находится сейчас 
СОГАУ Центр поддержки вы-
пускников «Точка опоры», ре-
шать поставленные задачи крайне 
сложно и большой потерей вре-
мени.

Отсутствие помещений для 
временного пребывания выпуск-
ников (социальные гостиницы). 
При получении социальных услуг 
выпускникам порой приходится 
преодолевать достаточное рассто-
яние, и к тому же решить возник-
шие проблемы в короткие сроки 
очень сложно. Требуются жилые 
помещения для временного разме-
щения выпускников.

Решить вышеобозначенные во-
просы позволит Концепция со-
циальной адаптации и социали-
зации выпускников образова-
тельных организаций Смолен-
ской области. Это результат дея-
тельности межведомственной 
рабочей группы при Уполномо-
ченном по правам человека в Смо-
ленской области.

Над разработкой Концепции 
работали: Уполномоченный по 
правам человека в Смоленской об-
ласти; Уполномоченный по правам 
ребенка в Смоленской области; 
члены Экспертного совета; пред-

ставители органов исполнитель-
ной власти; члены Общественной 
палаты Смоленской области; со-
трудники прокуратуры; предста-
вители Смоленской епархии Рус-
ской православной церкви и  
СО НКО.

Разработанный документ – это 
представляющий комплекс перво-
очередных мер по развитию си-
стемы защиты прав детей, остав-
шихся без попечения родителей, 
обеспечивающий межведомствен-
ное и межсекторное взаимодейст-
вие, оптимизацию и консолида-
цию имеющихся ресурсов.

Принятие Концепции соци-
альной адаптации и социализа-
ции выпускников образователь-
ных организаций для детей-си-
рот Смоленской области позво-
лит:

– привести в соответствие с 
учетом требований федеральных 
нормативно-правовых документов 
региональную систему сопрово-
ждения выпускников как часть си-
стемы социальной поддержки гра-
ждан, призванной обеспечить 
достижение ее целей в отношении 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, и лиц из 
их числа;

– повысить уровень жизни вы-
пускников как получателей соци-
альной поддержки в регионе;

– обеспечить социальную и 
экономическую устойчивость вы-
пускников и их семей;

– снизить неблагополучие в се-
мьях выпускников и вторичное со-
циальное сиротство.




